



# す ぎ く

杉並区立杉並第九小学校  
学校だより  
令和8年1月8日  
第549号

「パワフルで飛躍のチャンスに満ちた年」

校長 岩崎 吉伸

新年あけまして、おめでとうございます。令和8年、2026年は、「丙（ひのえ）午（うま）」です。「丙」は、古代中国の五行の「火」に属し、「午」には太陽が最も高く上る正午の意味があります。その組み合わせから、強い火の力を感じる印象があります。その印象から、ある迷信が流行って、60年前は出産を控える夫婦が増えたという出来事もありました。

そこで、迷信とは正反対にあるようなAIに、「丙午」の今年がどのような年になるのかを尋ねてみました。すると・・・

2026年は、「火のエネルギーが重なり、情熱や行動力、決断力が最高潮に達する非常にパワフルで飛躍のチャンスに満ちた年です。新しい挑戦が成功しやすく、独立・転職にも向きますが、その強いエネルギーゆえに、冷静さや周囲との調和も重要で、嘘やごまかしが通用せず自分に正直になることが開運の鍵となる年です。」という回答が返ってきました。



AIはすごいですね。多くの情報を取り入れ、誰もが前向きになる回答を作ってくれました。新しく訪れる年がどの干支であれ、良い方向にも、良くない方向にも、解釈できることを素敵な言葉で表現してくれました。(どんな出来事もその人の考え方で肯定的にも否定的にでも表せるのが世の中の常です)

年明けは気持ちが引き締まり、心が前向きになる雰囲気を作り出します。年頭に当たり、今年一年が良い年になるという思いを込めて、自らが一歩前進できる、そして、飛躍できるように行動したいです。

杉九小の子供達も、2026年「丙午」を「パワフルで飛躍のチャンスに満ちた年」と考えて、今年の目標を掲げ、前向きに大きく成長する一年にしてほしいです。本年も、杉九小は職員一丸となって、子供たちを全力で支援していきます。今年もよろしくお願ひします。

## 1月の生活目標

### 「挨拶をすすんでしよう」

「おはよう」「さようなら」「ありがとうございます」。挨拶は、人と人との一番短い会話です。学校では友達、先生や主事さん、地域や保護者の方、お客様、いろいろな方に挨拶をしています。杉九小では、あちこちに挨拶の花が咲き乱れています。

挨拶をすると、いい気持ちが湧いてきて元気が出ます。挨拶をされる側も、嬉しい気持ちになります。杉九スタンダードの重点項目は『挨拶を大切にしよう』です。お互いが気持ち良くなれる、そんな素晴らしい“会話”なら、ぜひ自分からすすんで挨拶をしていきましょう。一年の初めに改めて、気持ちよい挨拶や言葉遣いを心がけ、学校でも家庭でも地域でも、挨拶を習慣としていきましょう。

今年も、学校の中に素敵な「挨拶の花」が、沢山咲きますように。

## <学校からのお知らせ>

### ◆校内書き初め展について

今年も「書き初め」を各教室前の廊下に掲示します。保護者が鑑賞できる時間は、以下の通りです。

1月19日(月)～1月23日(金) 15:15～16:45

1月24日(土) 8:50～12:00

### ◆土曜公開授業について

1月24日(土)は、土曜授業公開となっています。詳細については、後日お知らせします。

### ◆短縄について

体育の授業や体育集会で使用します。13日(火)までに、学校に持ってきてください。

### ◆転出について

今年度中に転出の予定がある方は、担任までお知らせください。また、今後、転出が決まった方は、分かり次第お知らせください。

## <各学年からのお知らせ>

### 1年

#### ◆絵の具セット

図工の学習で使用します。20日(火)までに持たせてください。その際、パレットに絵の具が付いていないか確認してください。

### 2年

#### ◆算数で使う箱

はこの形をうつします。1/13(火)までに箱を2つ持たせてください。

箱の形…立方体または直方体 大きさ…全部の面がB4の紙でうつしとれるもの。

### 3年

#### ◆9日(金)習字道具

翌週に書初めを行いますので、習字道具を忘れずに持たせてください。

#### ◆26日(月)、27日(火)理科出前授業

26日(月)3,4時間目3年2組

27日(火)3,4時間目3年1組 5,6時間目3年3組

「電気の通り道」の学習で、おもちゃ作りをします。ご家庭で準備していただくものは、ありません。作ったおもちゃは、後日持ち帰ります。

### 4年

#### ◆14日(水) 4年1組 5時間授業

・校内研究のため、4年1組のみ5時間授業となります。

#### ◆22日(木) 防災館見学について(水の科学館・そなエリア東京 ※雨天決行)

・バスで見学に行きます。

・登校時間は7時45分です。

・下校時刻は15時15分ごろです。交通の状況によっては前後する可能性があります。

・お弁当の準備をお願いいたします。

・当日は寒いことが予想されますので、防寒対策の準備をお願いいたします。

・詳細は後日配布するしおりをご覧ください。

**5年**

**◆今月の連絡事項はございません。**

**6 年**

**◆今月の連絡事項はございません。**

学年欄の数字は、授業時間数です。 通常の下校時刻 ③11:45 ④13:15 ⑤14:35 ⑥15:25  
 B時程の下刻時刻 ④給食あり 13:00

1月の行事予定 朝：全校朝会 安：安全指導日 B：B時程 SC：スクールカウンセラー来校日 ○数字：学年

日	曜	SC	朝	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木									
2	金									
3	土									
4	日									
5	月									
6	火									
7	水									
8	木	井出	B	始業式 12:20 下校	4	4	4	4	4	4
9	金		安	給食始 委員会活動	4	4	4	4	5	5
10	土									
11	日									
12	月			成人の日						
13	火	西田		計測①②	5	6	6	6	6	6
14	水		B		4	4	4	4	4	4
15	木	井出		計測⑤⑥	5	5	6	6	6	6
16	金				5	5	6	6	6	6
17	土									
18	日									
19	月		朝	書き初め展始 計測③④	5	5	5	6	6	6
20	火	西田		おはなしのおはなし①②	5	6	6	6	6	6
21	水		集会	クラブ活動(3年生見学)	4	4	5	5	5	5
22	木	井出		防災館見学④	5	5	6	6	6	6
23	金				5	5	6	6	6	6
24	土			学校公開 書き初め展終	3	3	3	3	3	3
25	日									
26	月		朝	理科出前授業③	5	5	5	6	6	6
27	火	西田		理科出前授業③	5	6	6	6	6	6
28	水			委員会活動	4	4	4	4	5	5
29	木	井出			5	5	6	6	6	6
30	金				5	5	6	6	6	6
31	土									

3学期の避難訓練は、予告なしで行います。

学校給食週間

1月24日～30日は、全国学校給食週間です。

学校給食は、明治22年に山形県鶴岡町の忠愛小学校が、昼食を持参できない子どもたちに「おにぎり、焼魚、漬け物」を用意したことが始まりと言われています。そこで、本校では初めての給食を再現した「おにぎり給食」や、昭和の定番といわれる「揚げパン」や「くじら」などを、学校給食週間特別メニューとして実施します。

90周年記念式典

昨年12月5日(金)、本校創立90周年記念行事が行われました。午前中は、全校で記念集会を行い、午後は5・6年生児童が参加して記念式典を行いました。

記念集会では、集会委員がクイズをしたり、全校で杉九のよいところを「小さな世界」に乗せて歌ったりして盛り上りました。

記念式典は、厳かな雰囲気の中、来賓、地域の方々に多数ご出席いただき、盛大かつ温かな式典となりました。児童による太鼓の演奏、喜びの言葉、本校の歩みを振り返る映像などを通して、これまでの歴史と未来への希望を共有する貴重な時間となりました。

この記念すべき日を迎えたのは、長年にわたり本校の教育活動を支えてくださった皆様のお力添えのおかげです。心より感謝申し上げます。今後も、子どもたちの健やかな成長と学びの充実を目指してまいります。引き続きご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。